

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

CENTRO FEDERALISTA SECCIÓN RECREATIVA

Gran baile para hoy, noche, a cargo de la renombrada orquesta «APOLO», estrenándose los siguientes bailables : Vals-jota *La Perla Zamorana*, couplet, creación de P. Sansano; Schotisch *La Camillera*, couplet de gran éxito; Fox-Trot *Así se baila*, couplet, creación de Blanquita Suárez, y un elegante Paso doble.

El próximo viernes, BAILE DE SOCIEDAD.

DE FRENTE

Esta hermosa población en que vivimos, que tanto nos gusta y de la que continuamente cantamos sus excelencias, ha sido y continúa siendo la cuna de una infinidad de hombres parásitos, de esos que nada hacen porque les falta iniciativa, y que no dejan hacer porque están poseídos de una maldad hereditaria. Su trabajo fué siempre de carácter negativo para el bien de nuestra villa y de mortificación continua a la obra de los republicanos.

Si alguna vez, por ejemplo, gobiernan la población, lo hacen pésimamente mal y no es extraño, porque en sus cerebros no existe más que el lema de pensar lo que nosotros hacemos y mirar de desbaratar nuestros planes; saben perfectamente que vamos bien dirigidos, que nuestro trabajo es de ideal y que éste nunca engaña a nadie, y también saben que al frente de nuestra política honrada y sincera tenemos hombres de honorabilidad probada, curtidos en el trabajo manual o intelectual y dispuestos a sostener la batalla a pesar de la campaña de insidias y desvergüenzas, cínicas armas que pueden esgrimir los que se dicen represen-

tantes de los partidos que hoy por desgracia de nuestra villa rigen sus destinos.

La experiencia debería haberles ya enseñado cuán inútil es el trabajo que emplean para combatirnos, pues nuestra escuela de verdades hace buenos ciudadanos que han dado y siguen dando pruebas de honradez, despreciando a los insidiosos, embaucadores y parásitos.

Nuestra obra está en pie por los cimientos de una labor estudiada en buenos libros; es verdad que nos ha costado trabajo y sacrificios, y por este concepto la queremos más y estamos dispuestos a defenderla a todo trance y no desmayaremos por nada ni por nadie.

Nos proponemos continuar más acentuada, si cabe, la labor llevada a cabo por los nuestros durante los ocho años que estuvieron al frente de los destinos de Villanueva y cuya época hacen cada día más buena los desbarajustes e inmoralidades de los presentes.

Hay que arrimar tanta podredumbre de los que ejercen de caciques y se llaman de orden cuando todo huele a corrompido.

Cónsteles bien que no cejaremos hasta anularles, para que nunca más la mentira y el engaño puedan entronizarles, burlándose de la dignidad de todo un pueblo.

Maura

El hombre de 1909, y de tantas y tantas atrocidades que en justa recompensa su nombre pasará a la historia, gravado en letras color de sangre, sólo tiene metida en su cabeza la restricción en todos los órdenes. Ahora, dentro de la inútil Comisión extraparlamentaria, que funciona en la meseta española, también ha querido aprovechar la ocasión para hacer honor a su manía, procurando introducir sus haciendas locales con el indispensable voto corporativo. Se ve que el voto popular le hace miedo, y tiene razón, porque el día que el pueblo se dé cuenta de la inutilidad de este hombre, mil veces aborrecido, lo condenará como se merece, y por ello sólo piensa en quitar las armas legales que pueden esgrimir con todos sus derechos los ciudadanos.

Pero esta vez, como aquélla, no saldrá con la suya. Y para conseguirlo, todos los hombres libres debemos estar preparados. No faltaría más que cuando en muchas naciones como Bélgica, Inglaterra y otras se concede a los ciudadanos un amplio sufragio, se saliera Maura con la suya. Se ha dicho muchas veces que España es el país de los vice-versas, pero esto tiene que acabarse algún día y, ciudadanos, debemos luchar unidos para acabar con los fracasados.